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絶品！生芋こんにゃく♪ 

 

3月１０日（土）里山学校ランチルームで、｢こんにゃく作り体験｣が開催さ

れました。 

昨年、船坂マルシェで、手造りこんにゃくを買いそびれ、ガッカリしていま

したが、手造り体験も出来るとあって嬉々として子供 2人と参加しました。 

参加者の皆さんは、子供連れから、学生さん、奥様方まで年齢層も幅広く、

色採りどりのエプロンに身を包み、興味津々な様子でした。 

加工グループの方から、こんにゃく芋と作り方の説明があり、実際のお芋を

見せて頂きました。 

その後、灰汁が非常に強いそうで、手袋をして、実際に茹でたお芋と水をミキサーにいれ、撹拌す

ること数分。まだまだ、こんにゃく色もしていないし、粘りのあ

る少しざらっとした液が出来ました。そこに灰汁の酸性を中和す

る水酸化カルシウムを投入。色がこんにゃく色になった～と喜ぶ

のもつかの間、捏ねて捏ねて捏ねまくらねばなりませんでした。

（翌日筋肉痛になるほどです） 

その後、型に入れ、固まったのち、包丁で等分し、茹でて頂き

ました。自家製のとってもフルーティな柚子味噌をた～っぷり付

けて茹でたての味噌田楽を頂きました。やっぱり手造り出来たては最高です！ 

試食も終わって片付けた後、｢船坂里山学校って、面白いイベントするよね～｣という話声を小耳 

に挟み、主催者ではないけれど、とても嬉しかったです。来年も開催されることを願っております。

（編集委員：塩貝 聖子） 

       入学おめでとう！ 

今春、山口小学校に中村建太くんと善照学園から５人が入学します。 
「え、もう小学生なの！？」とびっくりするほど、子どもの成長は早いですね♪ バ

ス通学、遅れずにバスに乗れるかな？新しいお友達もたくさんできるかな？ 心配もあ

るけど、頼もしいお兄さん・お姉さんがたくさんいるから、大丈夫（＾－＾）♪ 満開の桜ととも

に、みなさんを応援＆お祝いします。入学おめでとうございます！！  

                               （編集委員：山 有里） 

 



 

 

 

船坂里山学校からのお知らせ 

船坂里山学校となって２年目がスタートしました。２９年度４月から２８年度と少し変わりました。 

船坂里山学校の番地が「２１０３－２」から「２０４８－２」に変わりました。 

駐車場が船坂小学校前の信号下をお借りしていましたが、４月１日付けで旧船坂集荷場跡をお借りしてい

ます。西宮市内小学校３年生の西宮めぐりでバスや、イベント他で車を止める事になり、地域の皆様・近隣

の皆様にご迷惑をおかけすることがあると思いますが、宜しくお願いします。 

ランチルームも夜間使用できるようになりました。使用料他、詳しい事は船坂里山学校（０７８－９０４

－１９７１）へお問い合せ下さい。 

 

ランチ・カフェグループのお知らせ（船坂ランチ・そばランチ、いずれも１２時からです） 

４月 ９日（日）船坂そばランチ 

４月２３日（日）船坂ランチ 

５月１４日（日）船坂そばランチ  

 

加工グループからのお知らせ 

 ランチの日には船坂ジャム等を使ったパウンドケーキ他を販売していく予定です。 

 里山学校事務所では手作りの船坂ジャム・らっきょうを販売しています。（船坂里山学校） 

 船坂そばランチ ある日の風景 

 ３月１１日（日）、晴れ。今日は妻も子も家にいないので、昼食は船坂そ

ばランチに決定。そばランチの日のたびに、校門や県道沿いに「船坂そ

ば」のノボリを毎回立てている効果がでているのか、１１時３０分頃の里

山学校には既に地区外のお客さんの姿も。お孫さん連れのお客さん、ワン

ちゃん連れのお客さん（ワンちゃんは外でお留守番）、学校にあった船坂新

聞（３月号数珠つなぎの松木さん）を見て「あらま。昔の同僚です。連絡

を取りたいんですが…」と、偶然の出会いがあったお客さん（たまたま私

がいたので連絡調整できました)などなど。地域の人もたくさん来られて

（昨年１００歳お祝いを受けられた方も来店）、この日はかなりの大盛

況。でも、ここまでの盛況ぶりは正直、滅多にないことなので、そばラ

ンチがこれからも継続していけるよう、船坂地域内外の人に愛されてく

れればいいなぁと思っていたらランチが到着。お腹が空きすぎて、写真

を撮るつもりが気付いたら空っぽのお膳を返却口に返していたという、

間抜けな小春日和の日曜日でありました、マル。(;^_^ 

（編集長 中西 学）
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651-1423 西宮市山口町船坂 1380-1 

TEL:078-595-8727 

Mail:little_lanka@ybb.ne.jp 

(定休日：木曜日・第 3 水曜日) 

 

船坂住民数珠つなぎ（与那嶺愛子さん） 

 

インタビュー当日まで名前と顔が一致せず、インタビュー当日にお顔を拝見

して「ああ、この方が●●さんかぁ」と初めて気づくことが多いんですが、今

回ご登場いただく９班の与那嶺愛子さんは全くの初対面でした。「失礼のない

ようにしないと…」と、緊張を押し隠しつつのスタートです(;^_^ 
 

―ご出身はどちらですか？ 

 与）四国は高知の窪川町というところで育ちました。山の方の田舎で船坂と

同じような感じなので、船坂に初めて来たときもそんなに驚くことはなかった

ですよ（笑）。 
 

―小さいころはどんなお子さんでしたか。 

 与）今もそうなんですけど、自分から何か行動していくというタイプでは全然ないですね。引っ込み

思案だと思います。田舎なので川遊びはしてましたが、飛び込もうとする時に近くを走る電車が通りか

かった時は、飛び込む姿を見られるのが恥ずかしくて、電車が通り過ぎるまで待ってたりしました。 

 

―それは結構恥ずかしがり屋さんかも（笑）。ご結婚まで高知にお住まいで？ 

 与）いえ。大阪で兄が働いていたので、兄を頼って私も大阪に出てきました。兄の勤め先で私もしば

らく働いてましたが、ある時、新聞か雑誌で美容師の”山野愛子”さんの文字を見かけたんですよ。

「私と同じ名前だ。美容師さんかぁ…」と。それで美容師さんもいいなぁと思いたって、阪神電車の打

出駅近くの美容室に住み込みで働き始めました。最初は掃除洗濯から始まって、夜間の美容学校に通い

ながら仕事を覚え、１０年ほどそこで勤めました。 
 

―船坂の事はどこで知ったんですか？ 

 与）先に美容室を辞めた仲間を通じて、当時宝塚に住んでいた主人とお付き合いすることになり昭和

５２年に結婚しましたが、その当時、主人の兄が船坂に住んでいたので、そこで船坂の事を初めて知り

ました。空いてる土地を紹介してもらって船坂に来たのが昭和５５、５６年頃だったと思います。 
 

―船坂の暮らしぶりはいかがでしたか？ 

 与）生まれが田舎でしたし、当時は阪急バスが下田付近のゴルフ場前まで来ていたので、特に不便は

感じなかったです。こういうものだと思ってましたね。子どもも一人だったので買い物とか病院とかに

連れて行くのが大変じゃなかったのが良かったかもしれません。 

 

―今はどういう風にして過ごされてますか？ 

 与）船坂の一羊園で、正社員で１０年ほど勤めていましたが、今はパートでお手伝いしています。あ

と、娘夫婦が上ヶ原に住んでますが、ひんぱんに呼ばれるのでそのたびに孫のお土産もって行ってます

ね（笑）。でも、今は下田にも阪急バスが来なくなったし、やまなみバスで西宮市街にでる気も実はあ

まり起こらないんですよ。趣味というものもないので、引っ込み思案な自分の性分にあった生活をこの

まま続けていくのかなぁという気がしています（笑）。 

（インタビュアー 中西 学） 
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善照学園ほっこり日記             古民家族 活動中! Vol.4 

（お便り・発信・マンスリー）   
 

今年度、善照学園から計 23名が巣立っていき

ました。毎年 3月には、はばたきの会が開かれ

ており、子ども達は皆の前で今までお世話にな

った人達への感謝や就職、進学後の決意を伝え

ることができました。 

 

退所するのは、計 9名で、善照学園から出て新

たな環境に羽ばたいていきます。地域の皆様に

ご協力いただき、見守ってくださいまして、 

ありがとうござい

ました。今年度も

よろしくお願いい

たします。 

(善照学園) 

こんにちは！古民家

族です！ 

３／１２（日）に船

坂にある古民家 2件と

古材問屋さんをお借り

して、１０周年パーテ

ィーを開催しました。 

歴代族長をはじめ、今まで古民家族に関わっ

てくださった多くの方に来ていただき、美味し

いごはんを食べたり懐かしい話をして盛り上が

りました！ 

今年度最初の活動日は４／２３（日）を予定

しております。 

新入生が入って賑やかになります！ フレッ

シュな古民家族にお越し下さい。 

（古民家族） 

 

編集長の中西さんか

らお誘い頂き、船坂

新聞の編集委員に加わらせて頂くことになりまし

た中尾尚美です。生まれも育ちも船坂で、船坂保育

園、船坂小学校に通っていました。 

家は昔はたばこ屋をしていて、船坂新聞の記念すべ

き第 100 号の数珠つなぎで紹介して頂いた中尾洋

子の娘です。母も仕事をリタイアし、船坂のサーク

ル活動などに参加させて頂くようになりましたの

で、私も皆さんに船坂の良い所を少しでもお伝え出

来るよう活動して行けたらと思っています。宜しく

お願い致します。  （編集委員：中尾 尚美） 

 

★船坂のサークル活動★ 
[バレーボール]水 19:30  [テニス]水 10:00 土日 9:00 [グランドゴルフ]水金 9:30 [野球]月 2-3 回  

[ゴルフ]年 3-4 回 [ヨガ]月 10:00 火 19:30 [カラオケ]第 4 土(H28/4～休部中) [陶芸]第 2・4 火 

[趣味作品]常設展 [県民交流広場]カフェ（第 1・3 日）,ランチ（第 2・4 日） 

 編集者のつぶやき


